

EL PAÍS

ARCHIVO

EDICIÓN
IMPRESA

SÁBADO, 25 de abril de 1992

Críticas a Corcuera en el funeral del policía asesinado en Irún

AURORA INTXAUSTI | San Sebastián | 25 ABR 1992

Archivado en: [Bajas fuerzas seguridad](#) [José Luis Corcuera](#) [Irún](#) [Ayuntamientos](#) [Gipuzkoa](#) [Atentados mortales](#) [Sindicatos](#) [Administración local](#) [Atentados terroristas](#) [Sindicalismo](#) [ETA](#) [País Vasco](#) [Fuerzas seguridad](#) [Relaciones laborales](#) [Grupos terroristas](#) [España](#) [Administración pública](#) [Terrorismo](#) [Trabajo](#) [Justicia](#)

Los sindicatos policiales criticaron ayer la ausencia del Ministro del Interior, José Luis Corcuera, en el funeral que se ofició en San Sebastián por el policía Juan Manuel, Helices Patino, asesinado- el jueves en Irún (Guipúzcoa) por dos etarras a los que el policía pidió que se identificaran. Amigos y compañeros de la víctima manifestaron su disgusto por la escasa presencia de autoridades en la ceremonia. La capilla ardiente fue instalada ayer tarde en el Ayuntamiento de Rota (Cádiz), de donde era natural. Helices, agente de la brigada de Seguridad Ciudadana del Cuerpo Nacional de Policía (CPN), recibió un tiro en la nuca cuando se disponía a identificar a dos personas, lo que induce a la policía a sospechar que los etarras preparaban un atentado contra un funcionario residente en Irún, al que estaban siguiendo. El asesinato de Helices podría ser obra de un grupo del *comando Donosti*.

Los dos agentes de la dotación de la que formaba parte el asesinado acudieron al lugar de los hechos después de que otro policía informara por teléfono a la comisaría de Irún de la presencia de dos jóvenes sospechosos en la zona. Al parecer, según representantes de la Unión Federal de Policía (UFP), a la que estaba afiliada la víctima, los etarras se encontraban siguiendo a un policía que había sido objeto hace meses de un atentado frustrado. Los movimientos de los terroristas fueron observados por el autor de la llamada y los puso en conocimiento de la comisaría de Irún. Fuentes de la Dirección General de la Policía indicaron ayer a Efe que el agente que efectuó la llamada pudo cometer una infracción al irse a su casa "sin advertir a los agentes que los dos sospechosos podían ser etarras".

Los agentes de la brigada actuaron en la identificación como si los sospechosos no fuesen terroristas. Los disparos sonaron justo después de que la víctima mencionó a los sospechosos la palabra policía, según el compañero del fallecido.

La UFP ha pedido la dimisión del comisario jefe de Irún y la apertura de una investigación sobre cómo ocurrieron los hechos para determinar si hubo "negligencia o imprudencia" por parte de los responsables policiales de Irún. Según este sindicato, los agentes que participaron en la identificación "carecían de apoyo policial", así como de práctica en el uso de sus armas. Los ayuntamientos de Irún y Rota condenaron ayer el asesinato. Anoche, unas 15.000 personas participaron en las concentraciones convocadas por Gesto por la Paz en Euskadi y Navarra.